



## Le Caire, capitale de l'Égypte fatimide

Les deux palais étaient reliés par un souterrain.

■ Tout autour du grand palais, clos par une enceinte, se trouvaient les arsenaux, les magasins, les écuries, l'hôtel de la monnaie, les cuisines, et entre ces différentes constructions, les quartiers d'habitation des unités militaires.

■ Au sud-est du palais était la mosquée d'Al-Azhar — la brillante —, lieu de culte du calife et sa cour, mosquée dont il ne reste aujourd'hui que la salle de prière, constituant le noyau le plus ancien du complexe plus tard agrandi et modifié à maintes reprises.

### La dynastie des Fatimides (969-1171)

L'histoire des Fatimides, originaires du Khûsistan (aujourd'hui l'Iran), commence à la fin du IX<sup>e</sup> siècle, lorsqu'un certain Abdallâh envoya des missionnaires en Iraq et dans les villes côtières du golfe Persique.

